

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum empiris dengan pendekatan antropologi hukum.⁵⁸ Penelitian hukum empiris yaitu penelitian yang dilakukan dengan cara penulis meninjau langsung ke lapangan untuk memperoleh data. Penelitian ini terjun langsung ke lapangan, yakni menemui para pihak di Desa Palu Rejo yang terletak di Kecamatan Gunung Bintang Awai, untuk memperoleh data dan informasi yang berkenaan dengan permasalahan yang diteliti. Dengan menggunakan metode kualitatif. Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang menggunakan data, kemudian di analisis berdasarkan penelitian yang ada dan lebih menekankan pada deskriptif secara apa adanya.

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian yang dilakukan bertempat di Desa Palu Rejo, Kecamatan Gunung Bintang Awai, Kabupaten Barito Selatan. Adapun penulis memfokuskan kepada 7 masyarakat sebagai informan di Kabupaten Barito Selatan yaitu Kecamatan Gunung Bintang Awai, Desa Palu Rejo. Alasan penulis mengambil penelitian di Desa Palu Rejo karena sesuai dengan objek permasalahan, dimana berdasarkan beberapa kasus memang dilakukan di lokasi tersebut. Penulis juga mengenal lokasi penelitian hampir

⁵⁸ Bahruddin Ash-Shafa, *Metode Penelitian Hukum* (Jakarta: Sinar Grafika, 1993).

secara detail yang mana memudahkan bagi penulis untuk melakukan penelitian seperti observasi dan wawancara dengan pihak-pihak yang terkait didalam penelitian tersebut.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek penelitian ini yaitu 7 orang masyarakat yang melaksanakan tradisi tersebut sebagai sumber informasi yang bertempat di Desa Palu Rejo kecamatan gunung bintang awai kabupaten barito selatan.
2. Objek dalam penelitian ini adalah tradisi penetapan mahar untuk mengganti air susu ibu dari keluarga perempuan (studi kasus Desa Palu Rejo Kec. Gunung Bintang Awai).

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Adapun data yang digali pada penelitian ini meliputi :

- a. Identitas para pihak yang meliputi, nama, umur, pendidikan terakhir dan alamat.
- b. Pendapat para pihak di Kabupaten Barito Selatan tentang penetapan mahar untuk mengganti air susu ibu.

2. Sumber Data

Sumber data pada suatu penelitian adalah subjek dari mana suatu data diperoleh untuk menjawab suatu objek penelitian dan untuk mendapatkan

informasi yang kuat dalam pengambilan data serta dalam pengolahan suatu data.⁵⁹

Sumber data pada penelitian ini adalah:

- a. Informan, tokoh agama Desa Palu Rejo kecamatan gunung bintang awai kabupaten barito selatan.
- b. Responden, masyarakat Desa Palu Rejo yaitu ibu dan bapak dari mempelai perempuan.

C. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian dengan menggunakan pendekatan kualitatif, menempatkan penelitian sebagai instrument utama dalam proses pengumpulan data penelitian.⁶⁰

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu :

1. Wawancara, yaitu Teknik pengumpulan data dengan interview pada satu atau beberapa orang yang bersangkutan.⁶¹ Dengan cara kontak langsung antara penulis dengan subjek yang diteliti.
2. Dokumentasi, adalah mencari data mengenai hal-hal yang berupa catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berupa tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang.⁶²

D. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Dalam terkait pengolahan dan analisis data yang penulis gunakan dalam penyusunan penelitian ini, penulis menggunakan teknik sebagai berikut :

⁵⁹ Arikunto Suharsimi, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 2020).

⁶⁰ Patilima Hamid, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2013).

⁶¹ Ahmad Tanzeh, *Metodologi Penelitian Praktis* (Yogyakarta: Teras, n.d.).

⁶² Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2017).

1. Teknik Pengolahan Data

- a. Editing Data, ialah proses pemilihan atau penyeleksian data yang terkumpul untuk melihat apakah sesuai dengan permasalahan yang penulis teliti, setelah itu data yang terkumpul tersebut dirangkai dengan menggunakan kerangka penelitian ilmiah. Proses ini terus berlanjut selama penelitian dilakukan dari awal hingga akhir penelitian.
- b. Deskripsi, menyajikan informasi yang diperoleh dari penelitian secara jelas menggambarkan hasil penelitian dengan bahasa yang sesuai.⁶³ Menyajikan data dalam format ini memudahkan penulis untuk memahami apa yang terjadi dan merencanakan penelitian selanjutnya.
- c. Penarikan simpulan, Setelah penulis mengolah dan menyajikan materi, maka dapat ditarik kesimpulan dari penelitian tersebut. Untuk sampai pada suatu kesimpulan, materi dianalisis secara kualitatif berdasarkan landasan teori yang telah ditetapkan sebelumnya yaitu, dengan melakukan analisis atau penyelidikan mendalam terhadap materi.⁶⁴

2. Analisis Data

Analisis data adalah Salah satu kegiatan yang sangat penting dalam penelitian seperti analisis data dapat memiliki arti atau arti yang dapat digunakan untuk memecahkan masalah penelitian. Analisis data ialah proses pengorganisasian dan pemilihan data ke dalam pola, kategori, dan unit deskriptif

⁶³ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Teras, 2009).

⁶⁴ Lisy Ramitha Putri, *Pelaksanaan Konsultasi Dengan Triadic Model Untuk Persiapan Ujian Nasional 2013 Di Smalb Yayasan Pendidikan Luar Biasa Banjarmasin* (Banjarasin: IAIN ANTASARI PRESS, 2014).

dasar untuk mengungkap tema dan merumuskan hipotesis kerja. Selain itu, analisis data juga merupakan proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang mudah dibaca dan diinterpretasikan.⁶⁵ Penulis menggunakan analisis data deskriptif kualitatif yaitu menguraikan data melalui hasil wawancara dengan landasan teori menggunakan hukum Islam.

E. Tahap Penelitian

Analisis data adalah sebuah kegiatan mengatur, mengurutkan, dan mengkategorikannya sehingga diperoleh suatu temuan berdasarkan fokus atau masalah yang ingin dijawab.⁶⁶ Dalam penelitian ini penulis menganalisis data dengan mengurutkan dan mengkategorikan serta memberikan pendapat terhadap fakta yang diperoleh kemudian membuat suatu kesimpulan terhadap hasil penelitian dengan pemikiran sendiri berdasarkan teori yang telah dikemukakan.

⁶⁵ Garaika Darmanah, *Metodologi Penelitian*, ed. Tim Hira Tech (Lampung: CV. Hira Tech, 2019).

⁶⁶ Wiratna Sujarweni V, *Metodelogi Penelitian Lengkap, Praktis, Dan Mudah Dipahami* (Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2014).